

EL DEBATE DE INVESTIDURA

El portazo sin alternativa de Sánchez aboca a elecciones

Rajoy pierde la primera votación de investidura con 180 votos en contra

El PP descarta la posibilidad de conseguir mañana los apoyos que le faltan

El PSOE cierra la puerta a la abstención y a cualquier opción de formar Gobierno

FERNANDO GAREA, **Madrid**
Pedro Sánchez cortó ayer de raíz cualquier posibilidad de que el PSOE pueda facilitar que eche a andar un Gobierno de Mariano Rajoy. El líder socialista reprochó al candidato a la investidura los casos de corrupción

que afectan a su partido y el recorte de derechos llevado a cabo durante su mandato para justificar su negativa. Sánchez no explicó, sin embargo, cuál es su alternativa para evitar el único desenlace posible a este nuevo bloque: la celebración de elecciones

en diciembre. El Partido Popular sitúa ahora todas sus esperanzas en que se abra un debate interno en las filas socialistas que desemboque en un cambio en su dirección. A partir de mañana, tras otra más que segura votación contraria a Rajoy, el fo-

co de atención se concentrará en el PSOE. La dureza del discurso de Pedro Sánchez, sin embargo, dificulta que los dirigentes territoriales del partido se atrevan a pedir un replanteamiento del voto.

PÁGINAS 13 A 18

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

Rousseff, destituida por una argucia del Senado de Brasil

Declarada culpable por maquillaje fiscal en las cuentas públicas

ANTONIO J. BARCA, **Brasilia**
Dilma Rousseff, reelegida presidenta de Brasil hace dos años con 54 millones de votos, fue apartada ayer de forma definitiva del poder por una aplastante mayoría de 61 votos contra 20 en el Senado, que la halló culpable de un delito de maquillaje de las cuentas públicas. La mandataria fue apartada provisionalmente en mayo, mientras se producía el juicio que culminó ayer. El vicepresidente, Michel Temer, se convirtió dos horas después en jefe de Estado y de Gobierno hasta las próximas elecciones, previstas para 2018.

PÁGINA 5



TRUMP VIAJA A MÉXICO Y NO PIDE PERDÓN. En medio de una formidable tormenta política, Donald Trump pisó ayer México, la tierra que más ha humillado. El candidato republicano a la Casa Blanca atendió la inesperada invitación de su presidente, Enrique Peña Nieto, y realizó un viaje relámpago a la capital mexicana para entrevistarse con él, tras lo que comparecieron juntos, momento que recoge la imagen. Lejos de pedir perdón por sus insultos, Trump recalcó que "EE UU tiene derecho a construir un muro" en la frontera común. / YURI CORTEZ (AFP)

PÁGINAS 3 Y 4

El deshielo facilita un hallazgo que retrasa 220 millones de años la aparición de vida

El fósil más antiguo del planeta

NUÑO DOMÍNGUEZ, **Madrid**
Un grupo de científicos australianos ha encontrado en Groenlandia el fósil más antiguo del planeta. Se trata de un estromatolito, un montoncito cónico de arena fosilizada que indica la presencia de microbios que se alimentan de los compuestos presentes en los sedimentos. Las rocas en las que se han loca-

lizado los restos fósiles se han datado en 3.700 millones de años, lo que retrasa en cerca de 220 millones de años la aparición de seres vivos en la Tierra. Las rocas halladas en Groenlandia habían estado hasta ahora cubiertas por nieves perpetuas, que han comenzado a derretirse debido al deshielo acelerado del Ártico.

PÁGINA 24



CARTA DE LEOPOLDO LÓPEZ DESDE LA CÁRCEL

"Venezuela está a las puertas de una gran victoria democrática"

La oposición venezolana recorre hoy las calles de Caracas para pedir que se inicie la recogida de firmas para el referéndum revocatorio de Nicolás Maduro. El principal líder opositor, Leopoldo López, ha escrito una carta desde prisión, que publica EL PAÍS, en la que llama a participar en la protesta. "Venezuela está a las puertas de una gran victoria democrática", recalca López.

PÁGINA 7

ADEMÁS



Colombia devolverá tierras a las víctimas

Llegada la paz, Colombia restituirá tres millones de hectáreas de tierras arrebatadas a las víctimas del conflicto con las FARC. P6

Primer vuelo regular entre Cuba y EE UU en medio siglo P4

Bruselas ayudará a saber lo que dejó de pagar Apple P38